



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTO**

El territorio de la que es hoy la Región Sur de la Provincia de Río Negro comenzó a poblarse a partir de 1899, el número de habitantes era escaso, algunos eran comerciantes y empleados que colaboraban en la tarea de construcción y extensión de los ramales sobre esta zona. La población fue creciendo a medida que los rieles se prolongaban, dando lugar a las primeras viviendas que se construían para alojar a empleados del ferrocarril, comerciantes y estancieros, entre otros.

El tendido de la línea significó el origen de muchos otros parajes y localidades que se instalaron alrededor de cada estación. Los pobladores comenzaron a migrar en busca de oportunidades de empleo y se establecieron allí con sus familias. En esta segunda etapa se instalaron escuelas, comisarías, comercios y clubes sociales.

En Ingeniero Jacobacci, el objetivo más significativo de solventar el funcionamiento de los clubes, no se encuentra motivado por la rentabilidad de la competencia y el lucro que podría llegar a generar; sino que se hizo foco en función del bien común y el interés general de toda la comunidad.

El deporte es un vector más de inclusión social hasta el punto de convertirse como elemento socializador e integrador de la comunidad, Entendiendo por socialización del individuo al proceso por el cual el individuo llega a ser miembro de la sociedad. A través de este proceso se va asumiendo el mundo que lo rodea.

En términos de Pereyra y Faccone; Existen en la actualidad diversas formas o maneras de llevar adelante la práctica deportiva, siendo sumamente importante la actividad que pueda llevar adelante el Estado en pos del desarrollo deportivo, aunque conjuntamente con las políticas públicas, es importante el rol que desarrollan las federaciones o asociaciones deportivas que organizan torneos o actividades en las distintas disciplinas, y con ellas, los clubes que nutren de deportistas a estas asociaciones y que son en definitiva los motores de la actividad deportiva. Los clubes son concebidos por nuestra legislación como una asociación civil sin fines de lucro formado por un conjunto de personas con intereses comunes, y dedicada a actividades de distinta especie particularmente de índole deportiva, social o cultural.

En Ingeniero Jacobacci, Región Sur de la Provincia de Río Negro, El club Asociación Tiro Federal



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

Argentino Huahuel Niyeo, fue fundado el 17 de diciembre de 1931, con el nombre "Club Deportivo Ingeniero Jacobacci", hasta que en el año 1943, recibió el nombre de Asociación Tiro Federal Argentino Huahuel Niyeo, haciendo mención al nombre que tuvo la localidad de Ingeniero Jacobacci, antes de que sea modificado por el ministro de obras públicas, en homenaje al ingeniero Guido Jacobacci quien fuera un actor trascendental en la construcción de la vías férreas del Ferrocarril Sud. Dicho club tiene la particularidad que fue creado por un grupo de vecinos, luego de una asamblea, donde decidieron crear el Club Huahuel Niyeo, para la difusión de los deportes y de las reuniones sociales.

Entre los socios fundadores figuran Juan Sartor, Rivas, G, Montoro, N. Panetta, Deulofeu, C. Surur, L. Meneses, F. Frizzera J Chamelli, M. Gonzalez. La comisión Directiva estaba integrada por la presidencia al mando de Enrique Parodi, como Gerente se encontraba Montor, secretario; Ernesto Rivas, prosecretario; Gabriel Pantoleón, tesorero; Norberto Martinez y Protesorero; Jaime.

Esta institución, se convirtió rápido en el centro de las actividades sociales, culturales y deportivas del pueblo. Erguido en sus bases solidas, afianzado y en constante crecimiento. En su primera reunión de comisión directiva, estableció como identidad propia, una banda roja atravesada sobre fondo blanco, que los representa aun en la actualidad.

En 1933 obtiene su primer Título, la Copa Vicente Herrera, tras vencer en un partido muy reñido, a la vecina localidad de Maquinchao, Fue el comienzo de una sucesión de nacimientos de distintas disciplinas deportivas como el tenis, básquet, fútbol femenino, tiro, pesas, pelota paleta, ciclismo, tenis de mesa, billar, boxeo, atletismo etc. También surgen las actividades culturales como el teatro, la danza y el cine con la inauguración de la sala en 1969.

Hasta fines de los '60, jugaba frente a Sportivo Maquinchao, El Refugio, Ferro y Ramal Esquel. En el año 1971 Huahuel ingresó a la Liga de Fútbol de Bariloche (Lifuba) y en su primera década obtuvo tres campeonatos y cinco subcampeonatos.

Las claves de aquel equipo dirigido por Sartor y Robles fueron Rodrigo, Oxagaray, Mondillo, Contín, Apestegui y Finnegan, Enrique Aranibe y los hermanos Mingot, José Mingot, y el patón Antonio Mingot, entre otros.

Otro momento trascendental en su rica historia, fue haber ganado en 1979, donde represento a la liga de Bariloche en el torneo donde competía con otras ligas



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

federadas, bajo el control de la Asociación del Fútbol Argentino. En la cual, resulto ganador de los cotejos versus Independiente de Neuquén, Alianza de Cultral Co y Cipolletti, el campeonato, brindaba la posibilidad de ascenso al torneo Nacional y luego al Torneo de Primera División, lo que generaba una revolución para toda la Patagonia durante la década del 80.

La liga Rionegrina de futbol con sede Viedma, invitó a los clubes de la Región Sur en el año 2003, a participar y formar parte de la Subsede Rionegrina, Desde entonces y hasta la fecha, Huahuel clasificó en seis torneos Argentinos. La campaña de 2013 quedara grabada en la retina y en la memoria de los Jacobaccinos, siendo uno de los actores centrales por el ascenso al Federal B.

Jorge Larrainzar, dirigente del Club, sostiene que esta entidad, está próximo a celebrar sus 90 años de vida y éste será un aniversario diferente, con la esperada obra de su sede en marcha, que fue posible a partir de un importante aporte de la Provincia de Río Negro, donde actualmente contiene a mas de 200 personas que integran y participan en diversas disciplinas como el futbol, rugby, boxeo, folclore, entre otras.

Por su parte los socios, vecinos podrán disfrutar de las nuevas actividades que empiecen a desarrollar los clubes en el seno de sus instalaciones, seguir generando espacios que fomenten el encuentro y la socialización, siendo lugares en los cuales las personas pueden hacer amistades y construir vínculos afectivos sólidos, con todos los beneficios que esto aporta en el plano social, en la salud y en la mente, además de ser un vector clave para la integración, la inclusión social y la promoción cultural.

Por ello;

**Autora:** Helena Herrero.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **DECLARA**

**Artículo 1°.-** De interés deportivo, social y cultural el aniversario n° 90 del Club "Asociación Tiro Federal Argentino Huahuel Niyeo" de la Localidad de Ingeniero Jacobacci, que desde su fundación el 17 de Diciembre de 1931, resulta entonces de gran importancia para la promoción del deporte, como ámbito de contención, integración, inclusión social y promoción cultural.

**Artículo 2°.-** De forma.